



„Es gibt zwei Dinge, die wir unseren Kindern mitgeben sollten: Wurzeln und Flügel“ (Goethe zugeschrieben)

Liebe Schulgemeinschaft des Humboldt-Gymnasiums, liebe Freunde unserer Schule,

mit der Feier des Schulfestes mit der Humboldt-Schulgemeinschaft, der Präsentation der Ergebnisse der Projektstage, der Zeugnisübergabe und der gemeinsamen Verabschiedung im B-Hof mit Seifenblasen haben wir das Schuljahr 2024/25 fröhlich beendet und starten in die wohlverdienten Sommerferien.

So ein Schuljahr ist für alle Beteiligten intensiv und verlangt besonders den Schülerinnen und Schülern viel ab. Daher freuen sich alle, dass über den Unterricht hinaus zahlreiche Aktivitäten angeboten werden, die die Klassen- und Schulgemeinschaft stärken.

Ein Schuljahr bildet immer einen Jahreskreis ab. Nach der Eröffnung des Schuljahres werden am 2. Schultag die neuen Fünfer in die Schulgemeinschaft aufgenommen. Danach beginnen die anderen Klassen so nach und nach mit zahlreichen Exkursionen und nehmen an Projekten, Wettbewerben und Austauschen und anderen Fahrten teil.

Das HGU bietet für alle Altersgruppen zahlreiche Möglichkeiten. Erwähnt seien hier nur die Schullandheimbesuche der Klassen 7, die Orientierungstage der Klassen 9 und die Austauschfahrten nach Cambrai und Belfast. Außerdem erhielt unsere Schule das Label „Europaschule“ und hat auch wieder mit unserer finnischen Partnerschule ein erfolgreiches Erasmus+ - Projekt zum Thema Musik und künstliche Intelligenz durchgeführt. Wir freuen uns sehr, dass wir in diesem Zusammenhang auch neue Tonstudios bekommen haben, die bei zahlreichen Musikprojekten, u.a. der Musikprofilklassen genutzt wurden.

Innerhalb des Jahreskreises seien auch das Dialogkonzert der Fünftklässler, ihre Bibliotheksbesuche im Rahmen des Kulturlöwenprogramms, der Zukunftstag innerhalb der Berufsorientierung, die Nachhaltigkeitarena oder der Science-Slam genannt. Dass wir wieder MINT-Schule geworden sind und einen Umweltpreis bekommen haben, zeigt ebenfalls die Vielfalt des HGU.

Bei Jugend debattiert hat es das Humboldt wieder bis in die Landesfinalqualifikation geschafft und der SWR interessierte sich für unseren Sportunterricht.

Fußballer und Mixed-Hockey-Team konnten sich ebenfalls in Turnieren weiterqualifizieren.

Auch die SMV leistet zusammen mit den Verbindungslehrern am HGU eine tolle Arbeit und hat nach ihrer Klausurtagung in der

Umwelt-macht-Schule-Preis fürs HGU

<https://humboldt-ulm.de/humboldt-bei-umwelt-macht-schule-erfolgreich/>

Erasmus+ in Finnland

<https://humboldt-ulm.de/impressionen-aus-kuopio-finnland-erasmus/>

Humboldt ist Europaschule

<https://humboldt-ulm.de/rueckblick-humboldt-ist-europaschule/>

Neuer Sinfonietta-Film im Vorfeld des „Emotion-Konzerts“

<https://humboldt-ulm.de/neuer-sinfonietta-film-online/>

Popsong-Projekt der Klassen 9

<https://humboldt-ulm.de/popsong-projekt-der-musikprofil-klasse-9/>

Eindrücke des Frankreichaustauschs

<https://humboldt-ulm.de/frankreichaustausch-mit-dem-lycee-fenelon-in-cambrai/>

Zu Instagram: https://humboldt-ulm.de/instagram-humboldt_ulm/

Blaubeurer Jugendherberge mit ihren Referentinnen und Referenten viele Programmpunkte erstellt und auch im Laufe dieses Schuljahres umgesetzt.

Nach zahlreichen Aktivitäten in der Weihnachtszeit, u.a. dem Nikolausturnier, den Adventsbläsern und dem Weihnachtskonzert hatte die Unterstufe sehr viel Spaß beim jährlichen Faschingskonzert und die ganze Schule feierte in der alten Humboldt-Kepler-Halle eine Faschingsparty.

Vor den Osterferien konnte nach langer Vorbereitungszeit mit dem Kepler-Gymnasium und Vertretern der Stadt Ulm das Mahnmal für den in den letzten Kriegstagen ermordeten Zwangsarbeiter Joseph Weiss eingeweiht werden. Wir freuen uns, dass ein Großneffe des Ermordeten den Weg nach Ulm gefunden hat und im nächsten Schuljahr mit uns weitere Projekte zur Aufarbeitung der Geschichte durchführen wird.

Während der Abiturzeit unterstützen wieder Eltern und Freunde ihre Kinder mit motivierenden Plakaten, die die Aufmerksamkeit der Südwestpresse auf sich zogen.

Am HGU fanden auch wieder zahlreiche Aktionen im Sinne der Demokratiebildung und Meinungsvielfalt statt. Die Aktionswoche „Toleranz“ mit Handabdrücken vieler Schüler sei stellvertretend für weitere Projekte genannt. Bei der Juniorwahl 2025 hatten die Schülerinnen und Schüler außerdem Gelegenheit, auf Schulebene in das Wahlsystem der Bundesrepublik einzutauchen.

Gegen Ende des Schuljahres durften unsere 6. Klassen am sog. Katastrophenschutztag wieder die Johanniter Unfallhilfe kennenlernen und auch erfahren, wie z.B. speziell ausgebildete Hunde bei der Suche nach Vermissten helfen.

Viele Ereignisse – auch emotionaler Art – haben das Schuljahr am HGU geprägt. Dazu passend präsentierte die Sinfonietta ihr Konzert „Emotion“ und das Jahreskonzert der Chöre, der Bigband und des Nachwuchsorchesters „Streichboldte“ rundeten den musikalischen Jahreskreis am HGU ab.

Alle unterrichtlichen und außerunterrichtlichen Projekte des Humboldt konnten nur stattfinden, weil Vertreterinnen und Vertreter aus Kollegium und Elternschaft die Schülerinnen und Schüler bereitwillig unterstützt haben. Dafür sage ich meinen herzlichen Dank.

Wichtig für uns als Kollegium und Schulleitungsteam ist auch die konstruktive Kritik, die dazu beigetragen hat, an der ein oder anderen Stelle Abläufe zu überdenken und zu verbessern.

Ihnen und Ihren Kindern wünsche ich im Namen des gesamten Schulleitungsteams eine schöne gemeinsame Sommerzeit und gute Erholung.

Mit sommerlichen Grüßen

Mechthild Hinsberger-Boguski